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O Q  СЕНТЯБРЯ известно- 
му ученому, доктору 

физико - математичес к и х 
наук, профессору, ректору 
Красноярского государст
венного университета Ве
ниамину Сергеевичу Соко
лову исполняется пятьде
сят лет.

Выпускник Московского 
физико-технического ин
ститута 1959 года, он был 
направлен на работу в Си
бирское отделение “ АН 
СССР, где за десять лет 
прошел путь от младшего 
научного сотрудника до 
заведующего лаборатори
ей Института теоретической 
и прикладной механики, в 
1967 году защитил канди
датскую, а в 1975 году — 
докторскую диссертацию.

Широк диапазон научных 
интересов В. С. Соколова, 
но основное направление 
его научной деятельности 
связано с магнитной газо
динамикой и физикой плаз
мы.

Под научным руководст
вом В. С. Соколова в тес
ном контакте с Краснояр
ским государственным уни
верситетом отдел магнит
ной газодинамики работа
ет над созданием МГД-ге- 
нератора с Т-слоем приме
нительно к комплексной 
энерго-химической техно
логии переработки канско- 
ачинских углей. В Красно
ярске создана демонстра
ционная модельная уста
новка подобного генерато
ра, совместно с Институ
том высоких температур 
АН СССР ведутся работы 
по созданию опытно-про
мышленной установки.

Практическая направ
ленность научных исследо
ваний является стержнем 
работы В. С. Соколова. С

1979 года он возглавляет 
работу координационного 
Совета. За это время в ре
зультате натурных, лабора
торных и теоретических ио  
следований не только вы
яснена физическая приро
да ряда явлений, но и 
предложен целый ряд ин
женерных решений, повы
сивших надежность работы 
систем.

Многогранна научно - пе
дагогическая деятельность 
В. С. Соколова. Вот уже 
десять лет Вениамин Сер
геевич возглавляет коллек
тив Красноярского универ
ситета. Выпускник МФТИ, 
бывший декан физическо
го факультета Новосибир
ского университета, он раз
вивает в Красноярске тра
диции этих лучших вузов 
страны. Именно в эти го
ды в основном сформиро
вался коллектив универси
тета, открыто около полу
тора десятков кафедр, ори
ентированных на подготов
ку специалистов и реше
ние задач, связанных с 
важнейшими народнохо
зяйственными проблемами 
края, открыты экономиче
ский факультет и филоло
гическое отделение, суще
ственно возрос прием сту
дентов. Ведется целевая 
подготовка специалистов, 
что стало основным прин
ципом во взаимодействии 
университета с предприя
тиями и объединениями 
края. Соответствующие до
говора связывают универ-

Ч Е Л О В Е К
Т В О Р Ч Е С К О Й
УСТРЕМЛЕННОСТИ

Уважаемый Вениамин Сергеевич! Поздравляем 
вас с торжественным событием вашей жизни — пя
тидесятилетним юбилеем! Желаем вам здоровья, 
счастья, все той же неиссякаемой энергии, неувя- 
данья вашего таланта мудрого и дальновидного ру
ководителя нашего коллектива, творческой целеуст
ремленности, которая бы по-прежнему была залогом 
наиболее успешного решения вопросов и проблем, 
встающих перед нашим вузом.

Преподаватели, сотрудники и студенты Крас
ноярского государственного университета.

ситет с целым рядом пред
приятий союзных и рес
публиканских министерств 
и ведомств, в которые рас
пределяется теперь более 
половины выпускников ес
тественных факультетов. 
Для руководства базовы
ми кафедрами и кафедра
ми университета, для пре
подавания на них привле
каются ведущие ученые 
Красноярского филиала СО 
АН СССР, научных объеди
нений и КБ. Расширились 
научные связи с зарубеж
ными организациями.

В университете заложе
ны основы материальной и 
производственно - экспери
ментальной базы. Недале
ко от Енисея, рядом с 
Академгородком, вырос
ли прекрасные корпуса и 
общежития первой очере
ди университета, законче
но проектирование второй 
очереди. Проведена боль
шая работа по внедрению 
ЭВМ «  учебный процесс и 
научные исследования. К 
работе со студентами при
влекаются лучшие творче
ские силы города, выдаю
щиеся музыкальные испол
нители.

В. С. Соколов, являясь 
членом комиссии по про
блемам образования при 
Совете Министров РСФСР, 
председателем Совета рек
торов вузов Красноярского 
региона, председателем 
комиссии по народному 
образованию при крайис
полкоме, много внимания 
уделяет решению задач, 
связанных с реформой 
средней школы, подготов
кой специалистов в выс
шей школе. За последние 
годы три представителя 
коллектива КрГУ стали рек
торами других вузов.

В. С. Соколов ведет 
большую научно - органи
зационную работу, являет
ся членом Научного сове
та при ГКНТ СССР по ком
плексной переработке уг
лей и членом научного со
вета АН СССР по методам 
прямого преобразования 
энергии, а также членом 
президиума Красноярско
го филиала СО АН СССР.

Коммунист с двадцати
летним партийным стажем, 
В. С. Соколов на протяже
нии многих лет находится 
в центре партийных и об
щественных дел. Он был 
секретарем партийной ор
ганизации Института теоре
тической и прикладной ме
ханики, секретарем Совет
ского райкома КПСС в Но
восибирске, а сегодня он 
— член краевого комитета 
КПСС и депутат краевого 
Совета народных депута
тов в Красноярске. За ус
пешный труд и огромную 
общественную работу В. С. 
Соколов награжден орде
ном «Знак Почета» и ме
далями.

В. С. Соколов — педагог, 
который своим примером 
учит умению видеть пер
спективы завтрашнего дня, 
соизмерять свои научные 
цели с актуальнейшими за
дачами хозяйственной
жизни края, увлечь препо
давателей и студентов сво
ими мыслями, планами.

Преподаватели и сотруд
ники университета зна
ют Вениамина Сергееви
ча не только как крупно
го ученого, организатора 
науки и ректора универси
тета, но и как чуткого, уме
лого воспитателя.

Стиль работы Вениамина 
Сергеевича — пример для 
тех, кто находится рядом.

■ДНЕВНИК УНИВЕРСИТЕТСКОЙ ЖИЗНИ

Всесоюзная биофизическая.••

С 9 по 14 сентября в Красноярском государствен
ном университете проводилось совещание-семинар по 
молекулярной биофизике, в котором участвовали за
ведующие кафедрами и преподаватели биофизики ря
да университетов и медицинских институтов нашей 
страны. Работа совещания-семинара проходила в твор
ческой теплой атмосфере. Участники вручили членам 
оргкомитета КрГУ цветы и от всей души поблагодари
ли организаторов совещания-семинара за высокую ор
ганизацию его рабочей и культурной программы. При
казом ректора КрГУ за активную подготовительную 
работу объявлена благодарность заведующей кафед
рой биофизики Г. Р. Балуевой, доценту Р. И. Кузьми
ной, ассистенту 3. Г. Холостовой, ст. инженерам В. В. 
Фишову, Г. Г. Новошинскому, С. С. Гусеву, И. К. Соло- 
махо, студентам И. Корогод (Ф-55), Л. Ерохину (Ф-21), 
отмечены директор РИО А. П. Вигуль, зав. лаб. ТСО  
В. И. Акулич, руководитель группы художников-офор- 
мителей А. С. Холостое.

В те дни в университете 
было много людей со 
значками участников Все
союзного совещания-семи
нара, заведующих кафедра
ми биофизики университе
тов и медицинских инсти
тутов страны. Это третье и 
самое представительное 
совещание, проводимое по 
приказу Минвуза СССР. Су
дите сами: в совещании 
приняли участие биофизи
ки более 40 городов, бо
лее 50 кафедр прислали 
сюда своих представите
лей. Особенно многочис
ленной была делегация мо

сквичей, ленинградцев, при
слали своих биофизиков 
прибалтийские и средне
азиатские республики, си
бирские города.

Программа совещания 
была представлена так, что 
предметом обсуждения 
были вопросы, связанные 
не только с методикой пре
подавания молекулярной 
биофизики, но и  обсужда
лись научные доклады по 
современным проблемам 
биофизики. Особый инте
рес вызвали доклады про
фессоров Д . С. Чернавско- 
го «Изложение принципа

белок-машина», Э . А . Бур- 
штейна о соответственной 
люминисценции белка, С. И. 
Аксенова и И. И. Иванова 
(оба из М ГУ) и др. Впер
вые прошло обсуждение 
фильмов, как научных 
(с. н. с. НИВУ, к. ф .-м. н. 
Н. К. Балабаев), так и на
учно-популярных и учеб
ных фильмов, выпущенных 
в этом году «Центрнауч- 
фильмом» и представлен
ных в Красноярске их ав
тором, доцентом М ГУ Виз- 
ниченко Г. Ю. и научным 
консультантом профессо
ром А. Б. Рубиным. Диспут 
прошел очень интересно, 
особенно понравился
фильм «Кинетика биологи
ческих реакций». О других 
фильмах высказывания бы
ли неоднозначными, но об
суждения показали, что в 
учебном кино появился но
вый жанр.

Студенты физфака, осо
б е н н о  биофизики, приняли 
самое активное участие не 
только в диспуте, но и в 
работе всей школы. И 
очень жаль, что совсем не 
было студентов биолого
химического факультета.

Интересно и очень ре
зультативно прошла выезд
ная сессия в институте био

физики СО АН СССР, где 
заседание вел директор ин
ститута, член-корреспон
дент АН СССР, И. И. Ги- 
тельзон, присутствовал ака
демик И. А . Терсков. С до
кладами о развитии науки 
выступили все заведующие 
лабораториями, ведущие 
научные сотрудники инсти
тута, для участников шко
лы была организована 
экскурсия по институту, по
казана выставка научных 
достижений.

Во время работы школы 
в Красноярске была пло
хая погода, холодно и шел 
дождь, но он не помешал 
нашей культурной програм
ме: выезд на Столбы и 
Красноярскую ГЭС, экскур
сии по городу и выхо
ды в театры. Город нашим 
гостям очень понравился, а 
университет особенно.

Открывая работу школы, 
ректор университета проф. 
В. С. Соколов, пожелал ей 
успеха и, как было едино
душно отмечено на заклю
чительном заседании, шко
ла прошла очень успешно, 
красноярцы продемонстри
ровали исключительно вы
сокий уровень организации 
всех мероприятий, а орг
комитет и кафедра биофи
зики услышали много теп
лых и благодарственных 
слов в свой адрес.

Г. БАЛУЕВА,
к. ф.-м. н., зав. каф.
биофизики.

Жизнь
М О Я

Жизнь моя, как пуля шальная!
И куда, и зачем лечу? — 
я и слов-то таких не знаю, 
а туда ж: лопочу, шепчу.
Как наследство от века веку, 
напряженная бьется мысль:
Человек? — подать человеку 
назначенье, и цель, и смысл, 
добрый труд, и мечту большую, 
славу Родины, мир, любовь...
Я боюсь повторенья всуе 
столь святых и высоких слов.
И не то чтобы очень мучит 
(перед кем я держу отчет?) — 
только снится отгадка-лучик, 
ну, а жизнь наяву течет.
Я купаюсь в безбрежном смехе, 
пропадаю в бездонном плаче.
И случаются мне успехи 
с передышкой на неудачи.
Но с годами считаю реже 
и не слишком усердно мерю 
неоправданные надежды, 
невосполненные потери.
Сквозь пустое — до дури! — утро, 
через — обухом! — злую весть 
вдруг житейски утешит мудрость: 
все-де к лучшему, что ни есть.
Из конверта посветит ясностью.
И взметнется со дна души: 
удивительная, прекрасная, 
ты, пожалуйста, не спеши...

С. ГРИГОРЬЕВА.

/



О чем мечтают в
Для большинства студен

тов слова «административ
но-хозяйственная часть» 
звучат как что-то скучное 
и далекое от их повсед
невной жизни. Но наше 
подразделение — это не
большой и сплоченный 
коллектив людей, во мно
гом отвечающий за то, как 
вам учится и как живется.

Лето для работников АХЧ 
— не пора отпусков, а вре
мя напряженной подготов
ки к учебному году корпу
сов и общежитий универси
тета. Силы наши и средст
ва далеко не безграничны 
и потому коллектив раду
ется каждому удачному 
шагу в текущем ремонте, 
каждому новому приобре
тению, и с благодарностью 
принимает любую помощь.

Так этим летом отличными 
работниками показали себя 
20 ребят с подготовитель
ного отделения во главе с 
М. Гугаевым. Благодаря С.

ПОГОВОРИМ
С 10 по 15 сентября в го

роде Новокузнецке прошло 
первенство ЦС Д СО  «Буре
вестник» по настольному 
теннису. В составе сбор
ной РСФ СР было два 
спортсмена Красноярского 
университета: препода
тель кафедры физвоспита- 
ния, мастер спорта Ю. Ар
сеньев и сотрудник АХЧ, 
мастер спорта В. Кулиев. 
С Ю . Арсеньевым мы 
встретились в редакции 
«Университетской жизни».

— Расскажите, пожалуй
ста, об итогах выступления.

— Я занял 4-е место в 
одиночном разряде. В муж
ской паре бы первым, в 
смешанной вторым. Дело 
в том, что представителям 
игры защитного плана сей
час приходится нелегко. 
Нападение за счет улучше
ния техники вращения мя
ча получила преимущество. 
Необходимо в игру защиты 
вводить элементы нападе
ния. Над чем мы и рабо
таем сейчас.

— В каких соревновани
ях будете участвовать в 
ближайшее время!

— Спартакиада Красно
ярского края, где мы бу
дем представлять универ
ситет в составе Октябрьс
кого района. Затем В. Ку
лиев в составе сборной

Чайдонову, М. Аветесяну и 
другим студентам в ОКГУ-2 
качественно выполнен ре
монт кровли. Помогают нам 
летом и в течение учебно
го года деканаты биохими
ческого и физического фа
культетов. Да и наши ра
ботники, коменданты учеб
ных корпусов Л. К. Мини
на и Н. П. Лопатина, отде
лочники А. Полежаева и Н. 
Полежаев работают не от 
звонка до звонка, а поис- 

ч тине вкладывают душу в 
свое хозяйство.

И все-таки проблем у 
АХЧ гораздо больше, чем 
приятных воспоминаний о 
уже сделанном. В полном 
объеме капитальный ре
монт и текущий ремонт, 
намеченный на лето, за
кончен не был. И главная 
наша болевая точка — об
щежитие № 2. Не прояви
ла должной старательности 
на своем посту комендант 
общежития 3. Тбчилова. И

-------------,---------СПОРТ

О ТЕННИСЕ
Сибири и Дальнего Восто
ка будет готовиться к ф и
налу Xf летней спартакиа
ды народов РСФ СР, кото
рая пройдет в Горьком в 
середине октября. Я поеду 
в Фергану на Всесоюзный 
турнир. Нужно опробовать 
новую ракетку перед пред
стоящим чемпионатом
РСФ СР в середине ноября.

Настольный теннис в уни
верситете — новый вид 
спорта. Что вы можете 
сказать о перспективах его 
развития!

— Настольному теннису 
дан зеленый свет. У нас те
перь свой стационарный 
зал в Академгородке. Ес
тественно, что требования 
к нам возрастают. Планиру
ется создание детской спор
тивной школы при универ
ситете, где будет воспиты
ваться наш резерв. Нам 
нужны спортсмены, умею
щие сочетать учебу с ак
тивными занятиями спортом. 
Своя школа позволит по
строить учебно-воспитатель
ную работу таким образом, 
чтобы были знакомы бу
дущие спортсмены с 
университетом, и с тре
бованиями к его студентам. 
Работа со школьниками ве
дется и сейчас, в основном 
с учащимися школы № 41 
в Академгородке.

Так все сущее в мире 
судьба отмечает сама, 
Но особенным знаком— 
упорство души и ума! 
Се Тяо. «Песня о тро
стниках» .
В детстве все мы — 

мечтатели, романтики. Нас 
манят сказочные острова, 
неведомые земли... И что 
удивительно, вырастая, 
мы их находим, так как 
есть романтика профес
сии, романтика науки. Как 
неведомые земли, мы от
крываем новые законы, 
как сказочные острова — 
необычное в обычном, из
вестном те^е предмете. И

даже когда мы открыва
ем что-то только для се
бя, все равно это — от
крытие. Открытие, обога
щающее твой духовный 
мир. Ведь расширяя зна
ния о мире, мы не просто 
«накачиваем» свою эруди
цию, мы сближаем с ре
альностью полет нашей 
мечты.

Даже если ты уверен в 
своем стопроцентном зна
нии предмета, экзамен 
для тебя остается серьез
ным испытанием. Так или 
иначе, но все равно вол
нуешься. А если экзамен 
индивидуальный? Если 
сдавать его нужно не в 
родном университете, где, 
как говорится, и стены 
помогают, а в Новосибир
ском университете, препо
давательнице, с которой 
знаком только заочно, по 
ее книгам? Для Сергея 
Сорокопуда, теперь уже 
студента V курса фило
логического отделения, 
этот экзамен был слож
ным. Сложным был и 
предмет — кит а й с к и й 
язык. Четыре года Сер
гей изучал его самостоя
тельно! Зачем? Просто бы
ло интересно. Китайский 
резко отличается от ев

АХЧ?
еще очень мешали нам 
проводить ремонт... студен
ты.

Ясно, что университет не 
может обладать маневрен
ным фондом жилья, и ре
монт мы вынуждены про
водить без выселения сту
дентов. И нередки были 
случаи, когда только что 
сделанная работа безжа
лостно портилась. Пред
ставьте себе возмущение 
своих родителей, если вы 
шагаете по только что вы
крашенным в квартире по
лам! А  у нас такие случаи 
были. С большим трудом 
нам удалось найти нужные 
материалы для замены сто
лярных изделий, и, прежде 
всего, дверей. На следую
щий же день ночью двери 
были выломаны! После та
ких случаев опускаются ру
ки, пропадает желание ра
ботать.

Но хуже всего студентами 
соблюдаются правила экс-

в ВУЗЕ---------------------
— Как будет работать 

секция настольного тенни
са в этом году!

— Расписание будет го
тово в конце октября, по 
окончании сельхозработ. 
Изменилась и задача сек
ции. Наряду с популяриза
цией нашего вида будем 
готовить разрядников — 
это главное. Требования 
будут жестче. Те, кто захо
чет просто провести время 
в зале вместо физвоспита- 
ния нам не подойдут. По- 
прежнему принимаем всех 
желающих.

— Будет ли организована 
секция для преподавателей!

-не ч п э  эхэ1Иэс1эаинЛ g — 
тузиасты маленькой ракет
ки среди преподавателей. 
Но преподавательская дея
тельность не позволяет по
ка собрать какую-нибудь 
постоянную группу. Уверен, 
что решение этой задачи — 
дело ближайшего времени.

— Какие проблемы стоят 
перед активистами универ
ситетского тенниса!

— В первую очередь ре
монт и оборудован и е 
зала. Также необходимо 
срочно наладить освещение. 
Мы намерены поработать 
серьезно и ставим перед 
собой большие задачи, по
этому нужно создать все 
условия, необходимые для 
их решения.

БЕСЕДУ ВЕЛ НАШ КОРР.

плуатации электроосвети
тельных приборов и сантех
ники. Привила эти, видимо, 
кажутся им необязательны
ми. Но ведь их невыполне
ние на наших глазах сокра
щает жизнь общежития, на 
поддержание которой каж
дое лето тратится столько 
сил и средств.

Залитые этажи из-за за
битых раковин и незакры
тых кранов. Вечно невы- 
ключающиеся электроплиты. 
Что стоит за этим? Во-пер
вых, нелюбовь к тому,
что является собствен-'
ностью университета, госу- ■ 
дарства. И, во-вторых, не
уважение к тем поколениям 
студентов, которым пред
стоит жить в общежитии i 
еще много лет. /

Как решить эти пробле
мы? Видимо, только сооб
ща со студсоветом, коми
тетом ВЛКСМ, каждым жи
телем общежитий КрГУ. 
Если есть у кого-то «выст
раданные» мысли, конкрет
ные предложения, давайте 
обсудим их в газете.

Г. ВАХНЕНКО, 
проректор КрГУ по АХЧ.

К Р О С С
С 1 по 15 сентября прохо

дил легкоатлетический кросс 
среди участников 1 курса 
КрГУ. В нем приняли учас
тие 735 человек с пяти фа
культетов. 1 место занял 
биолого-химический фа
культет, который представ
ляли 207 участников. I! мес
то — филологический фа
культет в количестве 177 
человек. На III месте оказа
лся юридический факуль
тет (156 человек).

Среди девушек на дис
танции 500 метров первы
ми были: М- Пузыня (био- 
хим, результат 1 м. 36 сек), 
Королева Ольга (фил. отд, 
1.39) и Ломова (матем, 1.40). 
Среди юношей в забеге на 
1000 м отличились А. Ор
лов (матфак, 2.54), О. Лит
винов (юридический, 3.00) и 
В. Саюнов (юридический, 
3.06).

А. ПРЕОБРАЖЕНСКИЙ 
студ. фил. отд-я

Итоги летнего
Кончилось лето, период 

третьего трудового семест
ра студентов, еще один 
этап строительства универ
ситета, и пришла пора под
вести некоторые итоги это
го периода, поговорить о 
делах на стройке и о сту
дентах, третий трудовой 
который складывался из 
этих дел.

По общим итогам лучшим 
ССО на строительстве уни
верситета стал отряд «Син
тез» (командир Ольга Мым- 
рикова, комиссар Наталья 
Павлюк, в составе ССО  хи
мики 2 — 5 курсов).

Этот отряд единственный, 
ОПР которого можно при
знать удовлетворительной. 
Несмотря на трудности, 
связанные с отсутствием 
места дислокации, транс
порта, слабой профессио
нальной подготовкой бой
цов, у отряда неплохие 
производственные показа
тели. Закончена улучшен
ная штукатурка 1 — 2 эта
жей и подвальных помеще
ний 4 корпуса. Этот отряд 
сумел организовать выступ
ления агитбригады на агит- 
площадках города, прини
мал участие в мероприя
тиях, проводимых горшта- 
бом ССО . Вел активную 
общественно-политическ у ю 
работу.

ССО  «Университет-2»
(командир Сергей Коваль
чук, в составе отряда — 
студенты 3 курса юридичес
кого факультета и 5 курса 
физического факультета) 
имеет лучшие производст
венные показатели, план 
выполнялся на 103 процен
та.

Нр общественно-полити
ческая работа велась не на 
должном уровне. Связи с 
городским штабом ССО ни

строительства
командир, ни комиссар не 
поддерживали.

ССО  «Романтик» (коман
дир Андрей Бугаев) рабо
тал в СУ-18 на строитель
стве ОКГУ-33. В составе от
ряда студенты 2, 3, 5 кур
сов юридического факуль
тета; 2, 5 курсов математи
ческого факультета; 4 кур
са филологического от
деления; 2 курса физичес
кого факультета. Именно 
перед этим отрядом вста
ли проблемы, справиться с 
которыми он не смог. О т
сутствие места дислокации, 
перебои с транспортом, от
сутствие конкретного про
изводственного задания, 
слабость комсостава, не
достаточная профессиональ
ная подготовка бойцов, от
сутствие подготовительно
го периода и многое дру
гое привело к большому 
количеству опозданий, про
гулов и даже случаев само
вольного ухода из отряда. 
В результате чего отряд не 
справился с поставленным 
заданием — второй этаж 
ОКГУ-3 не отштукатурен.

Но нельзя все оправды
вать стечением обстоя
тельств. Ведь смогли же 
бригады Анатолия Постно
ва и Татьяны Силкиной (2 
курс, матфак) за две неде
ли отштукатурить этаж!

Напрашивается вывод, что 
необходимо уделять более 
пристальное внимание со 
стороны деканатов, комите
тов комсомола факультетов 
именно отрядам, работаю
щим на строительстве кор
пусов университета, ведь 
эти отряды призваны вы- 
пополнить одну из главных 
задач на сегодня — постро
ить наш университет.

И. КОНОВАЛОВ, 
ответственный за штаб 
труда комитета ВЛКСМ 
КрГУ.

TBOPI СВЕРСТНИК, ЗНАЮЩИЙ КЕМ ЖИТЬ

ПРИВЕТСТВУЮ ВАС
ропейских языков, имеет 
древнюю историю, пред
ставляет богатейшую во
сточную культуру. Увле- 
ние открыло мир непри
вычных знаков, звуков... 
А сдача экзамена за весь 
вузовский курс (10 се 
местров!) на «отлично» 
стала для Сергея не про
сто итогом, но и стиму
лом к дальнейшей рабо
те.

Среди веселого много
голосия перемены легко 
узнать и отличить этот 
крепкий, возбужденно о 
чем-то рассказывающий 
голос. Тут же обращаешь 
внимание на высокую, 
статную фигуру его обла
дателя, увлеченно жести
кулирующего в кругу зна
комых и друзей. Подтя
нутый, вежливый, он про
тянет тебе руку и, улыб
нувшись, скажет: «При
ветствую вас».

В открытом, общитель
ном, жизнерадостном Се
реже живет неугасаемая 
потребность в контакте с

людьми. Живет в нем 
потребность в самоутверж
дении, но не за чужой 
счет, а за счет дел, нуж
ных ему и окружающим 
его людям. Думаю, такое 
самоутверждение необхо
димо каждому из нас, что
бы уважать себя и иметь 
право на уважение людей.

Годы учебы... Для каж
дого студента это не толь
ко время открытий, пора 
надежд, проба сил и воз
можностей, но и пора 
познания самого себя, вре
мя становления личности. 
Сергей стремится стать 
гармонично развитым че
ловеком: его интересует 
многое. А для этого ему 
приходится больше успе
вать, больше узнавать, и, 
конечно, больше других 
порой работать.

— Мы знаем Сергея 
Сорокопуда с 1982 года. 
Сразу почувствовалось, 
что командир ДНД фило
логов пользуется в дру
жине большим авторите
том. Парень он решитель

ный. Все задания выпол
няет безоговорочно и опе
ративно. Да и сам, если 
увидит непорядок, мимо 
не пройдет, обязательно 
вмешается, — рассказы
вает участковый опорного 
пункта № 8 лейтенант 
Николаевский А. А.

— В том, что наш кол
лектив художественной 
самодеятельности входит 
в тройку сильнейших кол
лективов университета, 
немалая заслуга Сергея 
Сорокопуда. Постановки 
по его сценариям и с его, 
пусть не профессиональ
ной, но вносящей улыбку 
в зрительный зал игрой, 
пользуются заслуженным 
успехом у филологов, — 
считает комсорг отделе
ния Таня Антонова.

Общение с людьми, раз
ными по возрасту и ха
рактеру, профессиям и 
склонностям, как живая 
цепочка, крепко связыва
ющая Сергея с окружа
ющей его жизнью.

И дружина, и люби
тельская сцена, и спор
тивный зал (Сергей уча
стник многих спортивных 
соревнований), отнимают 
время, но сколько дают 
взамен! Научившись иг

рать на ложках, балалайке, 
гитаре, Сергей по-новому 
открыл для себя народ
ную музыку. Занятия по 
борьбе самбо и бегу по
могают не только быть 
крепким физически, но и 
трезво рассчитывать свои 
силы в любом деле. И 
прежде всего эти силы 
нужны в учебе. Ведь она 
— главное дело студен
та. Специализация Сер
гея — русский язык. Не
давняя педагогическая 
практика, где он вел за
нятия со слушателями 
рабфака, оценена на «от
лично».

За своеобразной мозаи
кой увлечений и дел Сер
гея иногда кажется, что 
он «разбрасывается». Для 
Сергея же это — полно
кровная студенческая 
жизнь, полная открытий.

Людям нравится в Сер
гее многое, но прежде 
всего его самостоятель
ность, его желание поз
навать, смотреть на мир 
глазами лирика, его по
разительная работоспо
собность, искреннее жела
ние поделиться всем, что 
он знает сам.

Г. КАЛЕДА, 
наш корр.


